

## EN PRIMERA PÁGINA

(Boletín de la Misión de Costa Rica en Panamá)



**EDICIÓN Nº 1** 

JULIO 2016

## Costarricenses en Panamá



## Sra. Amelie de Morales.

En diciembre próximo celebra sus Bodas de Oro de matrimonio y de vivir en la Ciudad de Panamá. Casada con el señor Enrique Morales, panameño a quien conoció mientras estudiaba en San Francisco, California; Amelie Robert ("aquí nunca he usado el apellido") es una costarricense que ama a Panamá, el país que la acogió y le permitió formar una familia, hacer amigos y realizarse laboralmente como corredora de bienes raíces. "Me conozco toda la ciudad de memoria porque todo era en carro y tenía que llevar al cliente a ver los edificios".

Ha sido testigo y participante de los acontecimientos que han marcado el país en las últimas décadas. Recuerda la marcha de La Gran Cruzada Blanca, en oposición a la Dictadura Militar y por el retorno de la Democracia. "Nos vestimos de blanco, fue un sentimiento lindísimo, me sentía muy panameña, aunque no lo fuera". También la reversión y entrega del Canal a manos panameñas, con todo lo que esto significaba para el país. "Siempre me he sentido identificada con este pueblo... Me he enamorado del país, me encantan las cosas típicas, la música, tengo pollera, bailo y canto típico. Disfruto de la idiosincrasia del pueblo panameño". Ha vivido la 'doble pertenencia' con orgullo. "Yo siempre digo: soy costarricense por gracia de Dios para servirle a usted. Pienso que uno es de donde es, no debemos negarnos", por ello nunca ha tenido problema.

Ha visto crecer horizontal, vertical y en todos los sentidos el país: el crecimiento económico, el desarrollo inmobiliario, la apertura del Metro, los cambios de autobuses, "las súper carreteras que hacen que la ciudad se movilice más".

Panamá y Costa Rica "somos países muy amigos... nos consideramos hermanos". En épocas de crisis en Panamá, Costa Rica acogió a sus vecinos con trabajo y estudio. Hoy muchos costarricenses vienen a trabajar en diversas áreas y como ejecutivos en Panamá, aprovechando también su dinamismo económico. Por ello es optimista sobre su futuro.

## En este mes de julio:



El 25 de Julio, aunque es día laborable en Panamá, lo celebramos por la tarde-noche con la colonia costarricense, rememorando la importancia de esta efeméride en la construcción de nuestra identidad nacional.

Participaron también con sus bailes, las niñas del Grupo de Baile Típico Costarricense que ha sido integrado por la Profesora Rebeca Chacón de Pasco.



Los días 13 y 14 de julio, se llevó a cabo la reunión del Grupo ad hoc sobre flujos de personas migrantes extra-regionales.

Las reflexiones y propuestas serán puestas a consideración de la comisión regional liderada por los Vice Ministros de Centroamérica y Panamá. En esta reunión se contó con una amplia participación de funcionarios de seguridad, migración y relaciones exteriores de Panamá, Costa Rica, El Salvador, Honduras, Guatemala, República Dominicana, México, Estados Unidos y Canadá.

Sandra Chaves y Luis Alonso Serrano, de la Dirección General de Migración y Extranjería de Costa Rica, tuvieron una destacada participación en esta reunión.



Christiana Figueres

El pasado 7 de julio, el Gobierno de Costa Rica presenta a la Candidata a Secretaria General de la Organización de las Naciones Unidas.

Con el lema, Restaurando la Esperanza, la economista y antropóloga costarricense de gran trayectoria, aboga por una visión renovada y renovadora de la ONU para enfrentar los retos de la actualidad.